

令和7年6月 愛西市教育委員会 定例会 会議録

開会日時 令和7年6月4日(水) 午前 10時30分
閉会日時 令和7年6月4日(水) 午前 11時33分
場 所 愛西市役所 北館2階 会議室2-1

■ 出席委員 教育長 河野正輝
 委 員 杉方南衣
 委 員 水谷朋和
 委 員 難波知里
 委 員 水谷芳廣

■ 欠席委員 委 員 大竹節雄

■ 説明のために出席した職員
 教育委員会 教育部長 佐藤博之
 教育部次長 飯田裕子
 学校教育課長 伊藤光
 生涯学習スポーツ課長 青木万亀雄

■ 傍聴者 2名

1 開会

2 前回会議録の承認

3 教育長挨拶

4 議事

- (1) 愛西市教育委員会後援名義使用について
- (2) 愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について
- (3) 教育財産の目的外使用について
- (4) 規則の一部改正について
- (5) 愛西市教育支援委員会の協議結果について（非公開）
- (6) 就学校の変更申請について（非公開）
- (7) 令和7年6月議会について（非公開）
- (8) その他

5 その他

6 閉会

| | |
|---------------|---|
| <p>(教育部長)</p> | <p>1. 開会 開会宣言する。</p> |
| <p>(教育部長)</p> | <p>2. 前回会議録の承認 先ほど皆様にご承認いただきました。続いて次第の3に移らせていただきます。教育長よりご報告をいただきます。</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>3. 教育長挨拶 おはようございます。6月に入って、梅雨の気配を感じる天気が続いていますが、綺麗な紫陽花の花を見ると心が和みます。学校訪問も順調に進み、佐屋西小、永和小、八輪小が終了し、前期は明日の立田南部小、それ以降は佐織中、市江小、立田中、立田北部小と続きます。前期9校、後期9校となります。その中で、委員の皆様におかれましては、貴重なご助言いただきまして誠にありがとうございます。今後とも学校へのご支援をよろしくお願いいたします。昨日から中学校の東日本大震災被災地への体験学習事業がスタートしており、第1班の佐織中、佐織西中の中学校3年生が元気に出発しました。気仙沼市の震災遺構の伝承館の語り部の方から「中学生が真剣に話を聞いてくれて嬉しかった。」と褒められたとの報告がございました。子どもたちも懸命な学びをしてくれていると感じました。来週の火曜日には、第2班の立田中、八開中、永和中が、再来週の火曜日には、第3班の佐屋中学校が修学旅行と併せた3泊4日の貴重な学習に出掛けます。また、中小体連の夏の大会が早いところで6月28日、外種目のソフトボール、サッカー、ソフトテニス、軟式野球が始まります。熱中症の対策や、雨天等の心配があり、大会期間が少しずつ前倒しになっています。例年、コートコンディションに悩まされていたソフトテニスですが、初めて県外へ出て、桑名市のカルチャービレッジ輪中ドームで開催することとなりました。愛西市の各部活の生徒に思う存分練習の成果を発揮して欲しいと思っております。部活動の地域展開で配置する部活動指導員については、配置予定の14部活中、8部活で指導員が確保でき、指導にあたってもらっています。9月の新チームに変わる頃には、残り6部活の部活動指導員を確保したいと考えております。現在開催中の6月議会ですが、2日に渡る一般質問が月曜日に終わったところで、学校施設の老朽化対策では、施策5に位置付けられる永和中学校体育館老朽化対策基本計画等策定業務に係る補正予算を提案しているところでございます。永和中学校の体育館においては、雨漏り、コンクリートの剥落対策の質問があり、安全対策として月1回、学校教育課職員が天井に上がって点検し、また、永和中学校の職</p> |

| | |
|--|--|
| | <p>員も毎月の安全点検を始め、雨天時または雨天後には安全確認、特にコンクリート部分を剥落が無い、クラックの状態など、点検を行ってもらっております。6月以降、点検等で体育館が利用できない場合には、隣接する永和小学校に協力を得て、永和小学校体育館を利用しています。今後、熱中症の対策として、大型扇風機やスポットエアコンの設置増を考えております。2026アジア・アジアパラ競技大会については、開催まで残り501日となりましたが、愛西市の担当する競技の成功に向け、大会の機運を盛り上げ、更に力を入れていかなければならないと考えております。学校の適正規模化等並びに老朽化対策基本計画の推進については、見直しを含めて対応していくことになるかと思っております。7月に3つの準備委員会を行うつもりで、準備を進めております。本日は次第にありますように、その他を含めて8つの議事が用意されておりますが、ご協議のほどよろしくお願ひいたします。</p> <p>4. 議事</p> <p>【教育長】 それでは議事に移らせていただきます。(1) 愛西市教育委員会後援名義使用について、説明をよろしくお願ひいたします。</p> <p>(学校教育課長) (資料1-1「いい音ビレッジ サロン会」 資料1-2「不登校児支援事業・研修会」 資料1-3「子供向けプログラミング無料セミナー」より説明) 資料1-4、1-5については、過去に承認をいただいているものでございますので、説明は省略させていただきます。</p> <p>(生涯学習スポーツ課長) 資料1-6から1-11まで、従前から後援をしているものでございますので、説明は省略させていただきます。</p> <p>【教育長】 ありがとうございます。それでは、学校教育課所管の新規事業1-1から1-3について、ご質問、ご意見等ございましたらよろしくお願ひいたします。1-3については、不承認でということですが、いかがでしょうか。</p> <p>(教育委員) 資料1-1、1-2については承認で問題ないかと思っております。資料1-3についてですが、不承認は妥当だと思っております。実際に参加した方から伺った話なのですが、体験をした後に、スクール入会に関する説明があるようです。スクール入会のための無料体験かと思っておりますので、不承認は妥当だと思っております。</p> |
|--|--|

| | |
|-----------------|--|
| <p>【教育長】</p> | <p>その他、よろしいでしょうか。</p> <p>《その他委員意見なし》</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>今のお話にありましたように、資料1-3については商業目的の意図があると認められるということで、不承認とさせていただきます。その他、資料1-1、1-2、それから過去に承認実績のあるものについては、学校教育課所管のものについては、承認とさせていただきます。生涯学習スポーツ課については、いかがでしょうか。</p> <p>《全委員意見なし》</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>それでは、承認とさせていただきます。続きまして、(2)愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について、説明をよろしく申し上げます。</p> |
| <p>(学校教育課長)</p> | <p>(資料2-1、2-2「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について」より説明)</p> <p>資料2-2について、令和12年度に開治小学校の3、4年生になる子どもたちが複式学級になるかと思いますが、県の資料を確認したところ、令和12年度、13年度、14年度はそれぞれ14名以下になるのですが、その次の開治小学校の2歳と1歳の部分ですが、8名と7名で計15名となります。この年は単式学級になります。このような場合には、令和12年度、13年度、14年度につきましても単式学級とすることができるという制度があるということが分かりましたので、ご報告させていただきます。</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>何かご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願ひいたします。</p> |
| <p>(教育委員)</p> | <p>回覧のところ新しいグラフを入れていただいて、こういった工夫はこれからも続けていっていただきたいなと思います。回覧なので、どこまで見ていただいているのか、見る方は限定的だと思いますが、マンネリ化しないようなアピールの仕方が大事かと思うので、今後もよろしくお願ひいたします。未就学児童の状況ですが、今少し安心な情報をいただきました。八輪小学校、開治小学校の複式学級が回避できるということは良い事だと思いますが、令和7年度は始まったばかりです。私の</p> |

| | |
|--|--|
| <p>(学校教育課長)</p> <p>【教育長】</p> <p>【教育長】</p> <p>(事務局)</p> | <p>身近を見た印象だと、5月生まれや6月生まれの子が多いという印象です。これからどのように推移していくかということが心配です。学級数について、例えば、小学校だと現在全学年35人学級なので、35人であれば1クラス、36人であれば2クラスとなっているかと思いますが、特別支援のお子さんがある場合は、その人数は抜いた人数でクラス数が決まってくるのでしょうか。また、通級指導教室に通っている子はどこに含まれているのでしょうか。年度始まってからも変動があるかと思いますが、どの時点で確定するのでしょうか。</p> <p>基本的に、特別支援学級の児童生徒はクラス数を決める人数には含まれません。</p> <p>通級指導教室に通っている児童生徒については、通常学級に籍がある状態です。また、確定日は本年度から変更になりました。4月1日現在の人数で確定するということとなりました。昨年度までは、小学校、中学校1年生は入学式の日、それ以外は始業式の日となっております。中学校は始業式と入学式が同日です。1人でクラス数が変動するということが教員の立場だとヤキモキするような状態でしたが、今年度からその状況が改善されたと思います。他にご質問よろしいでしょうか。</p> <p>《その他委員意見無し》</p> <p>資料2-1について、平成20年は17年前で、そのころと比べると、かなり人数が減っていることが分かります。以前立田南部小学校に居たことがありますが、愛知県では分校がある所もあり、複式に関しても非常に弾力的で、柔軟に対応していただけるのではないかと考えております。保護者本人にとっては、複式学級になったり、単式学級になったり、毎年状況が変わるということが繰り返されると、どうしても安定しないということで、そういった状況を汲んでいただき、柔軟に対応していただいているのではないかと思います。人数を注視し、減っていくようであれば複式学級の心配をしなかならなと思いますし、増えていくようであれば嬉しいと思うところがございます。それでは、続いて(3)教育財産の目的外使用について、事務局より説明をよろしく願いいたします。</p> <p>(資料3「教育財産の目的外使用について」より説明)</p> |
|--|--|

| | |
|----------------------------------|---|
| <p>【教育長】</p> | <p>それでは、ご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願ひいたします。</p> |
| <p>(教育委員)</p> | <p>児童館の運営委員会にも出席させていただいているのですが、最初に出席させていただいた時よりも随分登録が増えています。特に夏休みは、児童の半数が児童クラブに登録することなので、児童館の規模から考えて、どのような生活をしているのか、先生達も大変だなと感じておりました。これだけ利用が増えるということは児童館が建った初期では考えられなかったと思います。今後、隣接している学校の利用が増えていくのではないかと、そういった際に柔軟な対応をしていただけると先生方も助かるのではないかと思いますので、是非協力していただきたいと思ひます。</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>その他、よろしいでしょうか。出入口としては2か所でしょうか。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>出入りに関しては、1か所になっておりまして、北側の非常用の出入口のみです。</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>施錠などはどうなるのでしょうか。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>窓側が開いている可能性があります、出入りは北側出入口の1か所のみと聞いております。なお、会計年度任用職員が2人～3人配置される予定だと聞いております。</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>それでは、ご承認いただくということでよろしいでしょうか。</p> <p>《全委員異議なし》</p> |
| <p>【教育長】</p> <p>(生涯学習スポーツ課長)</p> | <p>それでは続いて、(4)規則の一部改正について、事務局よりご説明お願ひします。</p> <p>(資料4「規則の一部改正について」より説明)</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>ご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願ひいたします。</p> <p>《全委員意見なし》</p> |

| | |
|----------------------------|---|
| <p>【教育長】</p> | <p>それではご承認いただいたということで先に進めさせていただきます。続いて、(5) 愛西市教育支援委員会の協議結果について、から(7) 令和7年6月議会について、までは、地方教育行政の組織および運営に関する法律第14条第7項のただし書きに基づき、率直な意見交換、意思決定、中立性等から公開することが適当でない判断することから非公開とすると考えます。同法第14条第8項に基づき、可否をとります。非公開に賛成の方は挙手をお願いします。</p> <p>《全委員挙手》</p> |
| <p>【教育長】</p> | <p>挙手の結果、出席者の3分の2以上の多数でしたので、非公開とします。</p> <p>(傍聴人2名、退出)</p> <p>(傍聴人2名、待機場に不在)</p> |
| <p>【教育長】</p> <p>(教育部長)</p> | <p>それでは、(8) その他について、説明をよろしくをお願いします。</p> <p>5. その他</p> <p>次第の5.その他に移ります。</p> |
| <p>(生涯学習スポーツ課長)</p> | <p>令和7年度は立田地区と八開地区の市民体育大会を実施させていただき予定をしておりますが、令和8年度につきましては、アジア・アジアパラ競技大会が開催されます。令和8年4月から10月まで職員がそちらの方にかかりっきりになる状況を見越しまして、来年度につきましては実施しない方向で考えております。よろしくお願いいたします。</p> |
| <p>(教育委員)</p> | <p>1点、他市町村で4月頃に部活中の落雷によって子どもたちが重体になったというニュースを見ました。急激な温暖化、気温の変動で、今後雷が突然発生するという事案も無きにしも非ずなので、きちんとマニュアル化されているかということが気になります。愛西市からの気象情報で雷注意報が最近かなりの頻度で挙がってきますが、実際には雷が全然なっていないので聞き過ぎずということがよくあります。雷は警報が出ず、注意報までなので、注意報の段階でどこまで対応されているのか、機会があれば話し合いしていただけるとよいかと思えます。</p> |

| | |
|----------------|--|
| <p>(教育部次長)</p> | <p>次回の校長会で議題にさせていただきます。局地的なことなので、同じ中学校区で判断しあう、下校のタイミングを合わせる、ということが大筋の基本となっております。</p> |
| <p>(教育委員)</p> | <p>夏の雷はよく注意しますが、春の雷が一番怖いということですので、確認よろしく願いいたします。</p> |
| <p>(教育部長)</p> | <p>次回の定例教育委員会は、令和7年7月3日木曜日10時00分から予定しております。</p> |
| <p>(教育部長)</p> | <p>6. 閉会 閉会宣言する。</p> |